

ÉVALUATION DES DEUX PROPOSITIONS CONCERNANT LA NOUVELLE PIÈCE

Le système monétaire reflète le degré de perfectionnement de l'industrie, des techniques et des arts d'un pays. La monnaie canadienne jouit d'une excellente réputation dans le monde entier. Non seulement reconnaît-on la grande qualité et la durabilité des pièces, mais comme celles-ci sont entièrement composées de matières canadiennes, elles témoignent de l'ampleur et de la diversité des ressources naturelles de notre pays. Ce louable succès, que l'on doit à la Monnaie royale canadienne et à ses deux principaux fournisseurs, les sociétés *Inco* et *Sherritt Gordon Mines*, mérite d'être souligné. Le Comité espère que la mise en circulation d'une nouvelle pièce d'un dollar respectera cette tradition d'excellence. Ainsi, les caractéristiques de la nouvelle pièce d'un dollar devraient être compatibles avec les ressources naturelles dont dispose le Canada et avec le matériel de monnayage existant. Elle devrait allier rentabilité, esthétique et durabilité.

A. Caractéristiques des deux produits proposés

Les deux fournisseurs de la Monnaie royale canadienne, les sociétés *Inco* et *Sherritt Gordon Mines*, discutent déjà depuis un certain temps avec la Monnaie royale canadienne de la possibilité de mettre en circulation une nouvelle pièce d'un dollar. Les deux sociétés ont présenté un mémoire au Comité pour décrire ce qu'elles estiment être le produit le plus approprié. Leurs propositions sont conformes aux exigences de la Monnaie royale canadienne concernant le poids, la taille, l'épaisseur et la couleur de la pièce. La société *Sherritt Gordon Mines* propose de frapper une pièce de nickel plaquée bronze (pièce de nickel doré) alors que la société *Inco* propose une pièce de nickel plaquée or (pièce Nigold). Le tableau suivant contient une description de la teneur en métal de ces deux produits.

Du seul point de vue technique, les deux pièces satisfont aux exigences de la Monnaie royale canadienne, même si certaines de leurs caractéristiques diffèrent légèrement. Avec les années, la couleur de la pièce de nickel doré s'altérera légèrement pour passer au jaune mat alors que le jaune de la pièce de nickel plaquée or conservera son éclat luisant. Par contre, de